
                                                                         Die Vorsitzende 
Kinder- und Jugendbeirat Neumünster 

                                             E-Mail   kjb@neumuenster.de 

                                                                                                                                                 
Geschäftsführung Kinder- und Jugendarbeit der Stadt Neumünster 

Ulf Schloßbauer 
E-Mail dock.24@neumuenster.de 

Telefon   04321  942 4366 
Adresse Schillerstraße 24 

24536 Neumünster 

Neumünster, den 01.04.2024 

03. Sitzung des Kinder- und Jugendbeirats der Stadt Neumünster 
Donnerstag, 07.03.2024 um 16:30 Uhr 

Ort: Dock.24, Schillerstraße 24, 24536 Neumünster 

Sitzungsprotokoll: 
Anwesende:  
Beiratsmitglieder:  
Arlinda Demirovic (Sitzungsleitung), Aydin Celik, Bea Giese, Emma Schornstein, Gözde Sönmez, Jakob SteOner, 
Jule Radzko, Leif Gorzolka, Lilli Pries, Loort Clasen, Nahid Mortazawi, Nick Andrias, Paulina Thomsen, Till 
Stephan 
Verwaltung:  
Ulf Schloßbauer, CarloOa Schmidt 
Entschuldigt:  
Lilli Pries 

TOP 1 Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Beschlussfähigkeit wird um 16:32 festgestellt 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird eins[mmig angenommen.

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird eins[mmig angenommen.

TOP 4 Berichte der Begleitung KJB 
● Neues aus der Verwaltung: Bei Fragen gerne können wir uns gerne melden.  

Die An- und Abmeldung für die Ausschüsse soll eigenständig erfolgen, allerdings soll die 
Verwaltung ins cc, um den Überblick zu behalten.  
Wer zum StadOeilbeirat Brachenfeld Ruthenberg möchte, schreibt biOe CarloOa. Ebenso 
haben wir eine Einladung zum Runden Tisch „Hauptbahnhof und Umfeld“ bekommen. 

● CarloOa stellt die Stadtstruktur vor, bei genaueren Fragen gerne nochmal anschreiben. 
● Weltspieltag am 28.05: Am 28.05.2024 findet im Innenhof des Rathauses zwischen 11:00 

- 17:00 Uhr der Weltspieltag staO. Es soll einen spielerischer Kontakt mit Verwaltung und 
Poli[k geben und wir als KJB sind sehr Willkommen dort ebenfalls etwas zu machen, ggf. 
zum Thema Kinderrechte (01.06. Kinderrechtetag).  
Eine Freistellung von der Schule ist möglich!  
AG: Aydin, Gözde, Nahid, Arlinda, Paulina, Jakob, Leif, Loort, Emma



TOP 5 Berichte aus den Ausschüssen& Co 
● Ausschuss für Schule und Sport: Der Bau der KGS Sporthalle verzögert sich erneut. Der 

Grund sollen erneute Gutachten und „zu wenig Platz“ sein. Der Digitalpakt ist fast durch. 
Das TSG Gebäude soll diesen Monat noch angefangen genutzt zu werden.  

● Ausschuss für Bauen, Stadtplanung und Umwelt: Wenig, was uns betraf. Es soll einen 
Kindergarten beim Stock. Gelände entstehen. 

● StadOeilbeirat Einfeld: Der „Containerkindergarten“ soll erweitert werden. Straße soll 
umbenannt werden. Am 24.03 ist Müll sammeln, wer möchte kann gerne dabei sein! 

● Hauptausschuss: Für die gemeinschajliche Cafeteria wird momentan noch 
Unternehemen gesucht. 

● Jugendhilfeausschuss: Erläuterung zum Schimmel im Kindergarten Einfeld. 
Gemeinschajliche Cafeteria wird vorgestellt.  

● Ausschuss für Soziales und Gesundheit: siehe Hauptausschuss.

TOP 6 Bericht von der Ratsversammlung 
● Wich[ge Punkte/ Beschlüsse: Es gibt Unruhe über die Situa[on mit der KGS Sporthalle. 

Im Zuge der Prioritätenliste s[mmen die meisten ab, dass Sporthallen gerade nicht so 
eine gute Idee sind. Durch die Betreuungspflicht für Grundschulen ab 2026 soll jetzt 
schon angefangen werden mehr Plätze zu schaffen, vorallem im Vicelinviertel.

TOP 7 Berichte aus den Planungsgruppen 
● Sportentwicklungsplanung: Sporthallen sind momentan HaupOhema. Momentan nur 

zwei „rich[ge“ Sporthallen in NMS. 
● Schulentwicklungsplanung: Die GemS Rektoren wurden eingeladen. Vergleich wie viele 

Schüler:innen pro Schule/Jahrgang/Klasse. Es gibt zu wenig Schulsozialarbeit und immer 
mehr Schüler:innen fehlen (gesundheitlich/psychisch). Bei Schulen ohne Oberstufe sind 
die 5. und 6. Klassen sehr klein, aber ab MiOelstufe verzeichnen sie einen hohen 
Zuwachs. Die KGS möchte von 4- auf 3-zügig umsteigen. Die Sporthalle in Einfeld hat ab 
dem Schuljahr 2026/27 nicht mehr genug Platz für alle (2000) Schüler:innen. Es wurde 
disku[ert, ob das GGS Konzept für Elterntaxis auch für andere Schulen angewendet 
werden soll. Die Ganztagsbetreuungspflicht und die Schulsozialarbeits Aufforderung vom 
Land ist ohne Hilfe nicht stemmbar. 

TOP 8 Berichte aus den AGs 
● ÖA-AG: Die Gruppe ist in drei Arbeitsbereiche aufgeteilt: Insta: Gözde und Leif;  

Tik Tok: Nahid; WhatsApp: Jakob, Henrik.  
Insta: Die Highlights sollen angepasst und komprimiert werden, sowie miOlerweile nicht 
mehr aktuelle Beiträge rausgenommen und die Vorschaubilder angepasst werden. Das 
Farbkonzept soll schwarz-weiß-blau werden. Beiträge zu den aktuellen Mitgliedern 
sollen ebenfalls gepostet werden. WhatsApp Brodcast ist neu.  
Wenn ihr irgendwo für den KJB wart, macht biVe Hochkant und Querformat Fotos und 
gerne auch einen kurzen Infotext und ggf. ein Zitat (für Insta und WA wich]g)!  
Tik Tok: lockerer und lus[ger Content z.B. Trends mitmachen, um mehr Aufmerksamkeit 
bei unserer Zielgruppe zu gewinnen.  

● T-Shirts: Die T-Shirts werden etwa 10 Euro kosten. Im nächsten SchriO können gerne 
auch eigene KlamoOen mit dem Logo bedruckt werden (Hemd/Langarm/ usw.). Die T-
Shirts werden schwarz mit weißen Aufdruck.  
Abs[mmung, ob Logo auch vorne: dafür: 8, dagegen: 1, Enthaltungen: 4 

● Kino-AG: generelles Konzept: zusammen mit dem KDW Ak[on in deren Kino, da dies ein 
bisschen „schwächelt“, aber sich eigentlich für Jugendliche gut eignet. Durch die Ak[on 
gibt es Werbung für das Kino. Loorts MuOer ist Mitglied im KDW. Im nächsten SchriO 
spricht Loort mit dem Vorstand und/oder bei der Jahreshauptversammlung. 

● Jugendforum: 12.3 erstes Treffen  
● Mobilitätskonzept: Änderungen: Hin&Wech Angebot soll ausgebaut werden, da der 

Busverkehr nicht mehr rentable ist. Das Kasernengebiet soll mehr Bushaltestellen usw. 
bekommen. Ab 2025: Gartenstadt, Böcklersiedlung und Faldera Gebiet von Hin&Wech. 
Die Linie 9 Wasbek fährt nicht mehr nach Wasbek, sondern nur noch bis zum 
Fresencenter. So wird allerdings der Schulverkehr nicht mehr abgedeckt; der Kreis 
Rendsburg/Eckernförde muss dies prüfen.
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Protokoll: Emma Schornstein/ CarloOa Schmidt 

TOP 9 Berichte von Veranstaltungen 
● OB- Gespräch - zur Schließung des Orange& Blue: Das OB wurde während Betrieb 

zugemacht, da die Sicherheitsvorkehrungen nicht eingehalten wurden.  
Wie wich[g ist das OB?: eher schlecht, aber es ist posi[v, dass der Club ab 16 Jahren ist. 
Das AJZ kriegt ein neues Gebäude, vielleicht sind dann auch coole Ak[onen von unserer 
Seite aus machbar. 

● Vorstandstreffen: Austausch, TO, Öffentlichkeitsarbeit 
● Forum der Vielfalt - Abschlussveranstaltung: Es konnten Kontakte geknüpj 
● Stadtpräsiden[n Termin - kurze Zusammenfassung: hat uns die Strukturen erklärt, 

Ratsversamlung besprochen, Fragerunde 
● Sons[ge: Da es in NMS kein Unicef Youth gibt möchte Nahid dies einführen und trix sich 

dafür mit Herrn Bergmann. Danach soll ein Treffen mit allen Interessierten stayinden. 

TOP 10 Verwaltungsvorstand Gespräch 
● Termin: 23.04 16:30 - 18:00 Uhr, vermutlich im Rathaus 
● AG zur weiteren Vorbereitung, soll sich vorher nochmal treffen.  

Bisherige Punkte: Linie 9 und Turnhallen

TOP 11 Anträge/ Beschlüsse 
● Es liegen bisher keine Anträge vor

Top 12 Verschiedenes 
● Wir wollen eine Community erstellen, um die Gruppen usw. zu organisieren 
● Welzrauentag: 8.3. ab 15:30 Uhr Ak[on —> Austausch, Plakate malen (Forderungen/

Wünsche/Hoffnungen); 17:00 Sternenmarsch bis zum Großflecken; 17:30 Großflecken 
Veranstaltung

TOP 13 Termine 
● Nächste Sitzung: 25.04.2024, 16:30 Uhr, Dock.24 
● Siehe Terminübersicht/ Auslage 
● Übernächste Sitzung: 06.06.2024

TOP 14 Beendigung der Sitzung 
Die Sitzung wurde um 18:04 beendet. 


